CONJ. 3	LE PRESENT DE L’INDICATIF  groupes 1 et 2

L’emploi du présent de l’indicatif

Le présent exprime un fait ou une action qui se déroule au moment ou nous nous exprimons.

Que manges-tu ?		Je pars à la plage. 	 Marc range ses affaires.

Mais, on peut l’utiliser pour raconter un fait passé « comme si on y était ».
Afin de donner au lecteur l’impression de vivre l’action :

Après un violent accident, le pilote sort de son véhicule. 

Pour exprimer une vérité scientifique ou un fait habituel : Le Soleil est une étoile naine.

Conjugaison des verbes au présent de l’indicatif

	· Pierre et moi terminons.
          (nous)

· Paul et toi mangez trop vite.
(vous)

· Certains finissent.
(ils sont plusieurs)

	1er groupe
chanter
	2ème groupe
finir


		
	Je
tu 
il, elle, on
nous 
vous 
ils, elles
	chante
chantes
chante
chantons
chantez
chantent
	finis
finis
finit
finissons
finissez
finissent



Cas particuliers
	manger
	lancer
	essuyer
	Jeter 
	Appeler 


				
	je mange
tu manges
il mange
nous mangeons
vous mangez
ils mangent
	je lance
tu lances
il lance
nous lançons
vous lancez
ils lancent
	j’essuie
tu essuies
il essuie
nous essuyons
vous essuyez
ils essuient
	je jette
tu jettes
il jette
nous jetons
vous jetez
ils jettent
	j’appelle
tu appelles
il appelle
nous appelons
vous appelez
ils appellent






CONJ. 4	LE PRESENT DE L’INDICATIF  groupe 3 et auxiliaires

RAPPEL : L’emploi du présent de l’indicatif

Le présent exprime un fait ou une action qui se déroule au moment où nous nous exprimons.

Que manges-tu ?		Je pars à la plage. 	 Marc range ses affaires.

Mais, on peut l’utiliser pour raconter un fait passé « comme si on y était », afin de donner au lecteur l’impression de vivre l’action :
Après un violent accident, le pilote sort de son véhicule. 

Pour exprimer une vérité scientifique ou un fait habituel :
Il pleut en novembre.	Le Soleil est une étoile naine.

Conjugaison des verbes du 3ème groupe au présent de l’indicatif


	
	3ème groupe
	
	être
	avoir

	
	venir
	prendre
	
	
	

	Je
tu 
il, elle, on
nous 
vous 
ils, elles
	viens
viens
vient
venons
venez
viennent
	prends
prends
prend
prenons
prenez
prennent
	
	je suis
tu es
il est
nous sommes
vous êtes
ils sont
	j’ai
tu as
il a
nous avons
vous avez
ils ont




Autres verbes à connaître

	aller
	voir
	pouvoir
	faire

	je vais
tu vas
il va
nous allons
vous allez
ils vont
	je vois
tu vois
il voit
nous voyons
vous voyez
ils voient
	je peux
tu peux
il peut
nous pouvons
vous pouvez
ils peuvent
	je fais
tu fais
il fait
nous faisons  (prononcer : « fezon »)
vous faites
ils font



	dire
	partir
	vouloir

	je dis
tu dis
il dit
nous disons
vous dites
ils disent
	je pars
tu pars
il part
nous partons
vous partez
ils partent
	je veux
tu veux
il veut
nous voulons
vous voulez
ils veulent








CONJ. 4 bis	LE PRESENT DE L’INDICATIF  tableau des terminaisons

	Infinitif
	
	1er groupe
	2ème groupe
	3ème groupe

	
	
	-er
	-ir
(comme « finir » :
en finissant)
	-ir
-re
-oir (sauf 4)
-aître
-aire
-eindre
-aindre
-oindre
-soudre

	-endre
-erdre
-ordre
-ondre
-oudre
	pouvoir
vouloir
valoir
	-ettre
-attre

	Terminaisons
	je
	e
	is
	s
	ds
	x
	ts

	
	tu
	es
	is
	s
	ds
	x
	ts

	
	il, elle, on
	e
	it
	t
	d
	t
	t

	
	nous
	ons
	issons
	ons
	ons
	ons
	ons

	
	vous
	ez
	issez
	ez
	ez
	ez
	ez

	
	ils, elles
	ent
	issent
	ent
	ent
	ent
	ent


	
	Exceptions
verbes du 3ème groupe
	
AVOIR : j’ai, tu as, il a, nous avons, vous avez, elles ont

ÊTRE :    je suis, tu es, elle est, nous sommes, vous êtes, ils sont

ALLER : je vais, tu vas, il va, nous allons, vous allez, elles vont

DIRE : je dis, tu dis, elle dit, nous disons, vous dîtes, ils disent

FAIRE : je fais, tu fais, il fait, nous faisons, vous faites, elles font







